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fue frecuente en toda la discusión, 

y Kast argumentó que el Estado se 

ha convertido en un obstáculo. “Lo 

que necesitamos es un verdadero 

shock de crecimiento, debemos eli- 

minar los lastres como la burocracia 

excesiva”, afirmó. 

Fue respecto a ese tema cuando 

Matthei recordó que en 2023 los 

trabajadores salmoneros salieron 

a marchar contra el proyecto que 

creó el Servicio de Biodiversidad 

y Áreas Protegidas (SBAP), por 

una indicación que casi removió 

las concesiones acuícolas de las 

áreas protegidas. “No escuché a la 

ministra del Trabajo protestando 

por la protección de empleos”, 

dijo, emplazando a Jara. 

Y con ello, Matthei llamó a de- 

fender la industria incluso “por la 

fuerza”, lo que causó la inmediata 

respuesta de la moderadora. ¿Por la 

fuerza? “Por la fuerza de demostrar 

en regiones que aquí las cosas se 

pueden hacer y que lo que está ha- 

ciendo Santiago es inaceptable, acá 

la gente puede tomar sus propias 

decisiones”, completó. 

“¿Se imaginan (que yo) dijera 

lo que dice Evelyn, que esto se 

soluciona con la fuerza? Se los dejo 

como reflexión”, respondió Jara. 

Y Kast, por su parte, también 

discrepó: “No podemos exigirle 

a las regiones que por la fuerza 

exijan los cambios, nosotros so- 

mos los que debemos liderar esas 

transformaciones”. 

Matthei profundizó: “Este Go- 

bierno ha hecho todo lo posible 

por destruir la industria del salmón 

  
(...) obviamente todos queremos 

diálogo, pero hay un momento en 

que los trabajadores debieron salir 

a la calle a defender su empleo y 

eso lo valoro y respeto”. 

Lluvia de dardos 
Al cierre, Kast generó tensión 

enrostrándole a Jara su relación con 

las policías en el estallido social. 

“Valoro que ahora hable de los 

Carabineros, antes hablaba de los 

pacos (...) Y que ahora ocupe una 

polera blanca y no la del “matapa- 

cos””, arremetió. 

Jara, por otro lado, acusó que el 

Gobierno actual recibió un país con 

desempleo elevado y una inflación 

de 14% después de la pandemia. 

“No sé si alguno de ustedes había 

vivido una inflación de dos dígitos”, 

dijo, ganándose otra respuesta de 

Kast: “Algunos vivimos una de casi 

1.000%”. 

Matthei, que descartó usar sus 

derechos a réplica acusando estar 

cansada de las peleas, tampoco 

se quedó atrás y apuntó a ambos 

rivales: “Los dos tuvieron a su 

cargo procesos constitucionales y 

ambos fallaron. Ambos se lleva- 

ron la pelota a su casa, con temas 

extremos que fueron rechazados 

por la mayoría de los chilenos. Yo 

propongo menos confrontación y 

más colaboración”. 

Con todo, nuevamente consultada 

por las dudas acerca de su equipo 

económico, Jara insistió que “está 

conformado”, pero que lo anun- 

ciaran cuando “lo consideremos 

oportuno”. 
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El sentido mensaje 
del rubro acuícola: 
“Nuestros esfuerzos han 
estado destinados a no 
desaparecer” 

Ante los candidatos, 
el presidente de 
SalmonChile afirmó 
que las autoridades 
los han dejado de 
lado. 

POR MARTÍN BAEZA 

“Es mi momento de gloria. Mi 

mamá estaría orgullosa”, dijo 

el presidente de SalmonChile, 

Arturo Clément, frente a los tres 

candidatos presidenciales. 

Hay un contexto detrás de la 

frase. Tras grandes crisis, como 

el virus ISA y la marea roja en 

Chiloé, la industria salmonera 

dejó de crecer y quedó entrampada 

en un loop de conflictos con las 

ONG y autoridades ambientales, 

convirtiéndose en foco obligado 

de fiscalización. 

El momento más crítico llegó 

en 2023, cuando la Ley que creó el 

Servicio de Biodiversidad y Áreas 

Protegidas (SBAP) estuvo apunto de 

aprobarse con una indicación que 

removía las concesiones acuícolas 

de las áreas resguardadas, lo que 

era un golpe al mentón para las 

empresas. Con masivas marchas 

de trabajadores en Los Lagos, 

Aysén y Magallanes, lograron un 

empate en el Congreso, dejando 

fuera esa parte de la norma. Pero 

haber llegado a ese punto límite 

se tomó en serio en el rubro y 

llevó a la industria a activarse 

políticamente. 

Entre múltiples acciones, Sal- 

monChile, uno de los dos grandes 

gremios del sector (el otro es el 

Consejo del Salmón, que agrupa 

a cinco grandes compañías y que 

no participó de la cumbre de este 

martes), comenzó a organizar 

el “Summit”, que el año pasado 

convocó al exPresidente Eduardo 

Frei y, en esta ocasión, a las cartas 

presidenciales. 

Y ante ellos, el timonel del 

gremio no perdió la oportunidad 

de enviar su mensaje. 

“Tenemos la voluntad y la ca- 

pacidad para crecer ahora, para 

generar empleos de calidad decen=   

tes, como dice la Ley, y aportar al 

desarrollo de las regiones en que 

estamos insertos, pero no nos 

escuchan. Para algunos, incluso, 

es como si no existiéramos. Esto 

ha generado tensión, frustración e 

incertidumbre”, criticó Clément. 

“En vez de pensar en crecer, in- 

vertir, generar valor, estos últimos 

años nuestros esfuerzos han estado 

destinados a no desaparecer y 

aguantar como sector productivo”. 

Dijo que se preguntan como 

El presidente 
de SalmonChile, 
Arturo Clément. 

sector si es que esto es normal. 

“SEstamos dispuestos como país, 

aprovechando la oportunidad de 

crecer, generar valor y descentra- 

lizar, con el salmón como segundo 

producto más exportado después 

del cobre? ¿Queremos transfor- 

marnos en una potencia acuícola 

mundial o preferimos dejar pasar 

esta oportunidad?”, arremetió. 

En ese sentido, celebró que 

Evelyn Matthei, Jeannette Jara 

y José Antonio Kast asistieran 

y llegaran con propuestas para 

impulsar el sector. 

Sin embargo, también se lanzó 

contra el actual Gobierno. “Hace 

más de un mes y medio invitamos 

a varios ministros y subsecreta- 

rios. Sin embargo, nuevamente 

nadie llegó. Así es difícil dialogar 

y avanzar”, dijo. 

“Nos hemos trazado una hoja de 

ruta común para trabajar juntos. 

Una visión de la industria desde 

las regiones. Hoy más que nunca, 

el país necesita crecer y desa- 

rrollarse. Necesitamos pasar del 

diagnóstico a la acción, tomar la 

oportunidad aquí y ahora. Porque 

Chile y el Sur necesitan certezas, 

reglas claras y tener una visión 

país para desarrollarnos y seguir 

generando bienestar”, planteó 

en su discurso Clément, aprove- 

chando de invitar directamente 

al candidato que eventualmente 

gane la elección a la edición del 

próximo año del evento.

Fecha:
Vpe:
Vpe pág:
Vpe portada:

23/07/2025
  $3.288.603
  $7.443.240
  $7.443.240

Audiencia:
Tirada:
Difusión:
Ocupación:

      48.450
      16.150
      16.150
      44,18%

Sección:
Frecuencia:

ACTUALIDAD
DIARIO

Pág: 3


